

## **Haïti à l'AMNT-24**

Du 14 au 24 octobre 2024 à New Delhi, Inde, s'est tenue l'Assemblée Mondiale de Normalisation des Télécommunications (AMNT-24), un des quatre événements statutaires quadriennaux de haut niveau de l'Union Internationale des Télécommunications (UIT) qui prennent des décisions, recommandations et résolutions pour l'avenir des télécommunications tant sur le plan de développement d'infrastructures que l'offre de services. L'Administration haïtienne, membre de l'UIT depuis le 10 octobre 1927, s'est fait représenter par quatre cadres, soit comme délégués, soit comme vice-rapporteurs.

La conférence des Plénipotentiaires (PP) élit les nouveaux dirigeants de l'union et adopte les décisions, recommandations et résolutions par les conférences et assemblée ;

La Conférence Mondiale des Radiocommunications (CMR) adopte les décisions, recommandations et résolutions relatives aux fréquences et orbites satellitaires ;

La Conférence Mondiale de Développement des Télécommunications (CMDT) adopte les décisions, recommandations et résolutions relatives aux développement des infrastructures et services ; et

L'Assemblée Mondiale de Normalisation des Télécommunications (AMNT) est l'espace où l'on adopte les rapports des travaux des Commissions d'Etudes de l'UIT-T travaillant pendant un cycle d'études de quatre années sur des questions de normalisation d'importance extrême pour le développement du secteur des Télécommunications et des TIC à l'échelle planétaire, et aussi les décisions, recommandations et résolutions relatives à la normalisation du secteur.

L'évènement (AMNT-24) a réuni environ 3 700 délégués, dont 400 femmes et 37 ministres d'Etat en provenance de 164 pays membres de l'union. Le Premier Ministre du pays hôte, l'Inde, Monsieur Narendra MODI a signalé dans son allocation qu'il existe qu'une terre, une famille, et un avenir commun, nous appartenons tous à l'humanité. Par surcroit, notre union se doit de dépasser les différends pour continuer de travailler en toute indépendance, et prendre des décisions, recommandations et résolutions. Il en a profité pour faire des démonstrations de la transformation numérique en Inde parmi lesquelles nous retenons l'arrosage rationnel des terrains agricoles dans les zones rurales avec des drones grâce à l'intelligence artificielle. Avec le système de paiement universel utilisant une application téléphonique à barre code, l'Inde parvient à bancariser 350 millions de personnes dans sa population.

Au cours de cette assemblée mondiale dédiée à l'avancement de la normalisation des télécommunications, 8 nouvelles résolutions ont été adoptées, et 44 résolutions modifiées, deux commissions d'études ont été reconsolidées et plusieurs nominations de présidents, vice-présidents, rapporteurs et vice rapporteurs ont été complétés.

En marge de l'AMNT -24, des réunions bilatérales ont eu lieu. La délégation haïtienne a rencontré le Royaume Uni et le Rwanda autour d'un accompagnement sur les dossiers de Cyber sécurité et de signature électronique, en plus de l'accompagnement des experts de la Commission d'Etude 17 dans laquelle Haïti contribue en tant qu'expert associé.

Si Haïti a raté la Conférence Mondiale des Radiocommunications pour n'avoir pas pu participer aux discussions à cause de la présence de sa délégation seulement à la dernière semaine, sa participation à cette quadriennale a rectifié le tir, non au sens de remplacement des travaux de la CMR, mais dans le sens des discussions fructueuses dans le domaine de la normalisation.

La CMDT-25 sera pour l'an prochain, et les PP-26 en fin d'année 2026, dans l'attente de ces événements, le CONATEL continue ses contributions par la production des rapports sur toutes les questions pour le bénéfice du pays.